

Le HARAS de la VENDEE  
Le Dimanche 13 Avril 2025



Les Pet'ardentes du Choletais  
Sourdine  
49360 YZERNAY  
[www.lespetardentes.fr](http://www.lespetardentes.fr)

LA GAZETTE

Avril 2025

La sortie en  
chiffres :  
43 voitures  
87 participants

### C'est reparti pour une nouvelle année !

Le club va bien. Il suffit pour s'en convaincre de voir la participation à cette sortie, la première de l'année. Certes, traditionnellement, elle permet de dégourdir les bielles de nos ancêtres et, à ce titre, nombre d'entre elles piaffaient d'impatience dans leurs garages respectifs. Et nos vaillants conducteurs étaient d'humeur à lâcher les chevaux. Que rêver de mieux pour satisfaire toutes ces envies que de faire se rencontrer chevaux de tous genres ? C'est donc vers les Haras de la Vendée à La Roche sur Yon que tout le monde s'est dirigé.

La Gare de Mortagne et son Train à Vapeur ont servi de point de départ. Là, un grand changement dans les habitudes du club a été opéré, puisque, chacun étant muni d'un roadbook et d'une carte a pu partir, à son rythme vers la destination. Fini, pour cette fois, le convoi de voitures derrière une voiture pilote. Question de sécurité sur les routes : on imagine mal une cinquantaine de voitures à la queue leu-leu sur des nationales. Et finalement, peu de surprises à l'arrivée: tout le monde était là à l'heure pour stationner à l'intérieur des Haras.



### Visite guidée et pique-nique aux Haras

Ophélie, notre guide, nous a accueilli pour nous faire visiter le site et ses annexes (forge, sellerie, voitures hippomobiles...) et les Haras nous l'ayant aimablement autorisé, les tables et les chaises ont été sorties pour un pique-nique, à l'abri d'un petit vent frais, mais sans pluie, précédé d'une « trousminette », (apéritif vendéen à ne pas confondre avec la trouspinette) offerte par le club.

La digestion aidant, une bonne sieste pour certains s'est révélée indispensable sur les pelouses ou les bancs, pendant que d'autres assistaient à une démonstration de dressage de poneys. Quartier libre pour la suite, pour faire quelques emplettes ou retourner voir les chevaux, puis il a fallu, à regret, repartir vers notre région.



### Et un retour sans encombre..

Un retour sans oublier le traditionnel pot de départ, avec modération, pris à La Rabatelière au Sanctuaire de Notre Dame de La Salette, . Un lieu original, peu connu, dont la visite en a étonné plus d'un et plus d'une.

Merci à André et Michel et à leurs aides habituels de nous avoir organisé cette sortie vendéenne .  
Une journée qui, malgré sa destination, ne fut pas du tout « harassante » !



N.-D. de La Salette

© Michel Pionneau